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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Graco y la UAEM van por obras universitarias 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), anunció que junto con el gobernador Graco 
Ramírez tienen listo el acuerdo en donde la federación canalizará 100 millones de pesos a la Casa de 
Estudios para subsanar los adeudos pendientes de este cierre de año y la construcción de la preparatoria de 
Cuautla. En un desayuno de trabajo, el mandatario estatal intercambió puntos de vista con los integrantes de 
la Junta de Gobierno de la UAEM, encabezados por su presidente, Alejandro Vera Jiménez, Manuel Martínez 
Fernández, Karla Sedano Villavicencio, Mariano López de Haro y Pedro Hernández Salgado, respecto a 
diferentes temas que atañen la vida institucional de la universidad. El gobernador patentizó de nueva cuenta 
su total apoyo a los universitarios con quienes acordó consolidar la solicitud de apoyo presupuestal 
extraordinario gestionado ante la Secretaría de Educación Pública (SEP), cuyo propósito es dar 
sustentabilidad financiera a la Máxima Casa de Estudios, en lo que resta del ejercicio fiscal 2012, y sentar las 
bases a proyectos estratégicos a favor de la comunidad universitaria.  
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); El Regional del Sur, p.9, (Sin firma); La Jornada Morelos, 
p.12, (Jaime Brito) y El Caudillo de Morelos, p.8, (Edith Abarca). 
 
Suspenden clases en la Prepa 1 por inseguridad 
Por la falta de luminarias al interior de la Preparatoria Vespertina No. 1, que impide se pueda dar un servicio 
adecuado a los estudiantes, maestros de esta escuela anunciaron que suspenderán sus clases a partir del 
próximo lunes a las 6 de la tarde y ya no a las 8:40 como normalmente debe ser, toda vez que indicaron, esta 
situación también atenta contra la seguridad del personal académico y de los mismos estudiantes. Los 
integrantes de la Sección Sindical II de este plantel, informaron que esta problemática ya es del conocimiento 
del director de la preparatoria, Eufemio Barreno Galarza, a quien se le hizo saber de la necesidad de tener las 
condiciones adecuadas en materia de iluminación en los salones de segundo año grupos F, G, H, y en los 
grupos de tercer año F y G y de los Laboratorios", que son los que se encuentran, prácticamente "hasta el 
fondo" del plantel.  
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); La Jornada Morelos, p.13, (Jaime Brito); La Unión de 
Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
Inician hoy protestas alumnos de Psicología 
A iniciativa de estudiantes de la Facultad de Psicología de la UAEM quienes convocaron al resto de sus 
compañeros de otras escuelas, este día, los jóvenes universitarios marcharán por el campus Chamilpa, en 
protesta por la ola de inseguridad de que han sido víctimas y también para exigir resultados a las autoridades 
respecto a la desaparición de su compañera, Viridiana Anaid Morales Rodríguez. Con el lema "Marcha por la 
vida y la justicia para los compañeros UAEM", los estudiantes anunciaron que se concentrarán en la Facultad 
de Psicología desde donde iniciarán un recorrido por las distintas escuelas y facultades hasta llegar a la Torre 
de Rectoría donde contemplan realizar un mitin de protesta para denunciar estos hechos delictivos que a ellos 
también los están afectando.  
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); La Jornada Morelos, p.13, (Jaime Brito). 
 
Se movilizarán universitarios 
Una manifestación contra la inseguridad que prevalece en las inmediaciones de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), es la que llevarán a cabo alumnos de la Facultad de Psicología y organizaciones 
culturales. La marcha es organizada por las agrupaciones: Colectivo Miserables Libertarios y la Coordinadora 
de Grupos Culturales Indígenas y Populares; y partirá hoy, a las 11:00 horas. Informaron que la caravana  
partirá de la facultad de psicología para realizar un recorrido por todas las instalaciones del campus 
universitario de Chamilpa, para terminar en la rectoría, donde exigirán a las autoridades universitarias reforzar 
las medidas de seguridad para combatir los asaltos y la delincuencia que han sufrido los 
universitarios. Asimismo, se pide a los asistentes que acudan vestidos de color negro, con mantas, carteles y 
fotografías de desaparecidos, asesinados y víctimas de algún delito, dentro y fuera de las instalaciones de la 
universidad. Alina Ivette Barragán Medina, estudiante de psicología, aseguró que en la UAEM, los delitos de 
violación, asaltos, secuestros, no están exentos. Tal es el caso de su compañera Viridiana Anaid Morales 
Rodríguez, que a más de 2 meses de su desaparición en el Estado de México, la familia no tiene ninguna 
noticia por parte de las autoridades correspondientes. 
Diario de Morelos, p.7, (Sin firma) y La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
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Firma de convenio Vinculación empresarial en acción ERIEM y FCAeI de la UAEM 
Con el objetivo de integrar a quienes tienen a su cargo la función de administrar los recursos humanos de las 
más importantes empresas en la entidad, el grupo de Ejecutivos en Relaciones Industriales del Estado de 
Morelos (ERIEM), llevó a cabo en Los Belenes una firma de convenio con la Facultad de Contaduría 
Administración e Informática de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Martín Cadena, 
director de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática; José Antonio Espíndola, secretario 
general de la UAEM y Max Pineda, presidente de ERIEM, concretaron el acuerdo bajo cuatro líneas de 
acción: bolas de trabajo, prácticas profesionales, seguimiento de egresados y difusión de los servicios entre la 
facultad y el ERIEM, con el objetivo para compartir experiencias y conocimientos que les permita optimizar el 
desempeño de sus empleados y lograr sus objetivos. 
La Unión de Morelos, p.17, 18 y 19, (Antonio Aguilar). 
 
Se juega en la UAEM la Liga "Corazón Venado 
Se realizaron varios encuentros del Torneo de la Liga de Voleibol de "Corazón Venado", en varias canchas de 
los Polideportivos de la UAEM (Universidad Autónoma del Estado de Morelos), donde se ve un buen nivel de 
juego entre los equipos competidores que dejan grato sabor entre los aficionados. En la rama varonil, la prepa 
vespertina enfrentó a la prepa dos en duelo de tres sets, donde ningún equipo quería perder y al final el 
marcador fue a favor para los vespertinos. En la primera parte del juego, el conjunto de la tarde realizó 25 
puntos a favor para dejar en la lona al contrario, sin embargo; la Prepa Dos revivió y complicó las cosas para 
el rival, dejando a la postre el resultado, donde por tres puntos la escuadra vespertina obtuvo la victoria con 
tres puntos de diferencia.  
El Sol de Cuernavaca, p.1-D, (Roger Mixcoac) y El Caudillo de Morelos, p.22, (Jorge Sánchez). 
 
Será sede del campeonato nacional universitario de Fútbol rápido 2012 
El L.E.F Luis Reynoso, entrenador de Fútbol Rápido femenil, informó que la Universidad será sede del 
Campeonato Nacional Universitario de Fútbol Rápido 2012 que se realiza desde hoy y termina el 27 de 
octubre en las instalaciones deportivas de la Máxima Casa de Estudios, aunque también algunos partidos se 
realizarán en otras áreas deportivas como la Unidad Deportiva "El Miraval" o el centro Sport Palace, entre 
otras. La junta previa se llevará a cabo hoy al filo del medio día a las 12:00 en el Salón de Eventos del Hotel 
Sede "Aristos Cuernavaca". En dicha junta participan todos los Delegados de los equipos y ahí se informará 
sobre el Calendario de Juegos, mismos que darán inicio a las 14:00 horas de hoy en por lo menos 5 canchas, 
ya que se juegan en la rama femenil y varonil. Se realizaran dos jornadas este jueves y el viernes y también 
será doble jornada el día sábado para los equipos que lleguen a semifinales y finales.  
El Sol de Cuernavaca, p.2-D, (Roger Mixcoac); La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés) 
 
Hubo juegos en el Basquetbol universitario 
Los Polideportivos ahora si dejaron de ser "elefantes blancos", ya que son sede de los encuentros de 
baloncesto como en esta Tercera Jornada de la Liga de Basquetbol "Fuerza y Corazón Venados", celebrado 
en el Polideportivo Uno de la UAEM, donde se vivieron momentos con gran intensidad y sorpresas, como el 
triunfo de Stars y Potros, así como el encuentro que disputaron los Ex venados y Bridgestone, donde se 
concluyó en tiempo extra en favor de Ex venados. El partido estuvo muy dinámico entre ex Venados y 
Bridgestone, desde la disputa inicial ambos equipos impusieron su fuerza y estilo de juego sobre la duela, se 
notaba la presión de cada conjunto al hacer canastas de tres puntos bien combinadas y salidas de jugadas 
bien organizadas, y fue hasta los últimos minutos cuando los ex universitarios alcanzaron la victoria, para 
dejar los cartones 62 puntos a 56.  
El Sol de Cuernavaca, p..2-D, (Roger Mixcoac). 
 
Derroca Spartan´s a Titanes de Edomex 
El equipo de futbol americano, Spartan´s de la Prepa 1, logró su primer triunfo de la temporada regular, como 
visitantes en el estado de México, frente a Titanes, una aduana difícil, por el tamaño del equipo contrario, en el 
inicio de las hostilidades de la temporada 2012, en la Liga OFAMO. A cuatro minutos del final, los tlahuicas 
iniciaron su última ofensiva, desde la yarda 20 de campo, hasta lograr la anotación, con una impresionante 
actuación de Óscar Daniel Blanco “Cubano”, quien encabezó el ataque terrestre y sumaron los dos puntos de 
la conversión. Pero faltaba lo mejor, Titanes en su última oportunidad, también logró anotar, pero en la jugada 
de conversión, para emparejar los cartones, el cuadro local falló dolorosamente. Lamentablemente, Spartan’s, 
volvió a perder el balón, en el intento de patada de regreso y eso le permitió una nueva oportunidad a los 
Titanes de anotar.  
El Caudillo de Morelos, p.23, (Jorge Sánchez). 
 
Toque femenil en voly colegial 
El voleibol universitario, de la liga “Corazón y Fuerza Venado” realizó una jornada más, con excelentes 
partidos al mejor nivel. En la rama varonil, la Prepa Vespertina enfrentó a la Prepa 2 en duelo de tres sets, 
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donde ningún equipo cedía y al final el marcador fue a favor para los “vespertinos”.  En la primera parte del 
juego, el conjunto “de la tarde” realizó 25 puntos a favor para dejar en la lona al contrario, sin embargo, Prepa 
2 revivió y complicó las cosas para el rival, dejando a la postre el resultado, donde por tres puntos la escuadra 
vespertina obtuvo la victoria. Pese a esto, las mujeres siguen siendo las protagonistas del torneo, 
destacando Técnicos laboratoristas, que puso una paliza en dos sets con 25-0 a la Prepa 1, un resultado que 
pone a pensar a los colegiados para mejorar la estrategia de cara a los siguientes partidos. Por su parte 
UAEM, sigue con paso perfecto al ganar 25-8 a la UTEZ, logrando la victoria en dos sets y de manera muy 
vistosa al dominar ampliamente todo el partido. 
El Caudillo de Morelos, p.23, (Jorge Sánchez). 
 
El niño con la rueda 
Con gran entusiasmo y en compañía de familiares y amigos, el pintor morelense René García, inauguró en la 
Galería Jorge Cazares del Centro Cultural Universitario (CCU) su  primera exposición individual nombrada “El 
niño y la rueda” compuesta de 30 pinturas al óleo en diferentes formatos y en las que utilizo materiales 
reciclados como clavos, tachuelas, trozos de hojalata y monedas ya descontinuadas. Las piezas exhibidas  
son  alegorías, retratos y esculturas que abordan instantes mágicos de la vida de niños y niñas, jóvenes 
mujeres, músicos y artistas. El pintor comento que para la realización de ellas se baso principalmente en tres 
etapas: la prehispánica,  la hispánica y la moderna. “El niño y la rueda” permanecerá abierta hasta el día 5 de 
noviembre. 
El Regional del Sur, p.21, (Keren Rangel). 
 

Nacional: 
 
Adultos, matrícula principal de la Universidad a Distancia 
De los 47 mil 500 alumnos inscritos en la Universidad Abierta y a Distancia de México (UnADM), la cual 
depende de la Secretaría de Educación Pública, sólo 20 por ciento tienen entre 18 y 24 años, pues al menos 
70 por ciento de la matricula tiene en promedio 36 años de edad, reconoció Carlos León Hinojosa, asesor 
académico de la institución. Al participar en la Semana de la Educación Virtual, convocada por la Universidad 
Autónoma Metropolitana (UAM), explicó que no es una opción educativa que atienda a jóvenes rechazados de 
la educación superior presencial. Hicimos campaña en todas las universidades y de 2 mil solicitudes llegaron 
600 jóvenes. No es un modelo que les interese, no quieren acceder, y básicamente atendemos adultos. 
La Jornada, p.43, (Laura Poy Solano). 
 
México, entre los 12 países con mayor número de cibernautas 
Hay un boom de cibernautas mexicanos. Se sumaron 10 millones en un año hasta llegar a 52.3 millones y con 
ello México se ubica entre los 12 países con mayor número de usuarios en el mundo. Pero aún falta por cerrar 
la brecha: más de 60 millones están fuera de la web, o sea, 54 por ciento de la población. Estas son parte de 
las conclusiones del Estudio 2012 de hábitos y percepciones de los mexicanos sobre Internet y diversas 
tecnologías asociadas, elaborado por el World Internet Project y el Instituto Tecnológico de Estudios 
Superiores de Monterrey (ITESM). Las cifras son para festejar, según el cristal con el que se observen. Si nos 
vamos a los números absolutos, México está entre los primeros 15 (China es el campeón), ocupa el 12, pero 
si los analizamos en términos proporcionales estamos debajo de países como Chile y Uruguay, que tienen 
menor densidad poblacional y mayor penetración de Internet, explica Fernando Gutiérrez, coordinador general 
del proyecto en el ITESM. La razón es que apenas 46 por ciento de 114 millones de mexicanos están 
conectados a Internet, aunque esta proporción sube en el Distrito Federal y el área metropolitana a 55 por 
ciento, lo que representa 11.3 millones de internautas. 
La Jornada, p.41, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
¿Qué tanto inciden los estilos de vida en la aparición de la diabetes? 
La diabetes es una enfermedad que ya ha alcanzado dimensiones de pandemia en México. De ahí que un 
grupo de científicos del Centro de Ciencias de la Complejidad (C3) de la UNAM, dirigido por el físico teórico 
Christopher Rhodes Stephens, se haya propuesto contribuir a disminuir su impacto entre la población. De este 
modo, puso en marcha un proyecto para evaluar la importancia relativa de los factores genéticos y fisiológicos 
de la diabetes mellitus tipo 2 frente a los estilos de vida de las personas. Con un enfoque de la complejidad, el 
grupo de científicos correlacionará saberes, información y bases de datos de dicha enfermedad, generados 
por la genética, la fisiología y la epidemiología de estilos de vida, precisamente. La parte genética es 
coordinada por Samuel Canizales, de la Facultad de Química. Él y sus colaboradores ya trabajan en la 
identificación de los llamados polimorfismos de nucleótido único (Single Nucleotide Polymorphisms o SNP, por 
sus siglas en inglés), para la susceptibilidad a diabetes mellitus tipo 2. “Un SNP es un cambio en uno de los 
cuatro nucleótidos (unidades estructurales del ADN: A: adenina, C: citosina, G: guanina y T: timina) que 
forman un gen. Si en la secuencia, la C se convierte en T, entonces se puede originar un rasgo fenotípico 
distinto: en vez de tener ojos azules, el individuo los tendrá verdes, por ejemplo”, explica Stephens. Debido a 
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que ya se sabe que varias enfermedades están correlacionadas con uno o más de estos SNP, Canizales y 
sus colaboradores tratan de identificar los genes con sus respectivos SNP, para ver cuáles se correlacionan 
con el desarrollo de la diabetes mellitus tipo 2. Por lo que se refiere a la parte de la fisiología, es coordinada 
por Marcia Hiriart, del Instituto de Fisiología Celular. Ella y su equipo de colaboradores ya trabajan en la 
identificación de los cambios fisiológicos que se producen en tejidos de ratas con una dieta alta en azúcares. 
Toda la información genética y fisiológica que se genere será correlacionada con factores de estilos de vida. 
Esta parte (la de estilos de vida) es coordinada por Stephens, quien ya trabaja en el análisis de bases de 
datos obtenidos a partir de encuestas nacionales hechas por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y 
la Secretaría de Salud.  
El Universal, (El Universal), 
http://www.eluniversal.com.mx/cultura/70155.html. 
 
En dos años se redujo el número de comisionados sindicales en la SEP 
El subsecretario de Educación Básica, Francisco Ciscomani, aseveró que en los dos años recientes el número 
de comisionados sindicales en la Secretaría de Educación Pública (SME) disminuyó de cinco mil 600 a menos 
de cuatro mil. Dijo que en materia de transparencia sindical, la SEP ha entregado toda la información 
requerida acerca del dinero y permisos concedidos en favor del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), encabezado por Elba Esther Gordillo. Evadió opinar sobre la permanencia de Gordillo en 
este sindicato – encabezará al menos hasta 2018 el órgano superior del gremio– y se limitó a responder que 
ello es parte de un proceso interno de esa organización gremial. Destacó, sin embargo, que el SNTE no ha 
interpuesto inconformidad legal cuando la SEP difunde datos de comisionados, cuotas sindicales y licencias 
otorgadas al personal de esta secretaría, así como el número de docentes y de resultados de la evaluación. 
La Jornada, p.43, (Fabiola Martínez). 
 
Las élites del país se olvidaron de la educación pública: Claudio X. González 
Las élites del país se olvidaron de la educación pública al pensar que con llevar a sus hijos a instituciones 
privadas se iba a solucionar el problema, pero hoy la escuela privada es igual de mala que la pública, sostuvo 
el presidente de la fundación Mexicanos Primero, Claudio X. González Guajardo. Durante su participación en 
el Valeu Investing Forum 2012 aseguró que la culpa de la situación actual en la que se encuentra la educación 
en México es de todos y destacó la necesidad de poner un equilibrio al sindicato magisterial cuyos dirigentes, 
señaló, se están pertrechando para defender sus prebendas. 
La Jornada, p.43, (Juan Carlos Miranda). 
Milenio, (Óscar Granados), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d444334a9. 
 
El modelo actual de ciencia está agotado, dice José Ramón Cossío 
Que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) haya recibido el documento Hacia una agenda 
nacional en ciencia, tecnología e innovación y se haya interesado en la propuesta, es fundamental, ya que de 
no haber sido así los jueces del país seríamos muy poco útiles a la sociedad, al no tener modelada la realidad 
que tratamos de normar, dijo en entrevista José Ramón Cossío Díaz, ministro de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN). “El documento –abundó– tiene valor en la medida en que hace un alto en el camino y 
realiza un diagnóstico. El mundo se ha movido de forma diferente en los años recientes vinculándose más a la 
ciencia, la tecnología y la innovación. Hay experiencias en ese sentido que son exitosas. El ministro Cossío 
Díaz, miembro de la Academia Mexicana de Ciencias, se expresó así luego que el pasado 4 de octubre la 
SCJN, por medio de Juan Silva Meza, ministro presidente, recibió de José Narro Robles, rector de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el documento, elaborado por 64 organizaciones 
representantes de los sectores académico, científico y empresarial, que plantea una propuesta para una 
política de Estado en ciencia, tecnología e innovación para el periodo 2012-2018. 
La Jornada, p.2, (De la Redacción). 

 
SALUD 

 

Nacional: 
 
México, primer lugar en dolores de cabeza y migrañas de Latinoamérica 
Alrededor del 57 por ciento de los mexicanos sufre de dolor de cabeza o migraña, lo que coloca a México 
como el país número uno en Latinoamérica con este tipo de padecimiento, reveló una encuesta elaborada por 
la consultora GFK. El sondeo resalta que de las ciudades que registraron un mayor número de padecimientos 
en los últimos tres meses fue Guadalajara, con el 83 por ciento de incidencia, seguida por Monterrey y el 
Distrito Federal con 72 y 44 por ciento, respectivamente. Asimismo, las mujeres mexicanas se ubicaron por 
arriba del sexo masculino, al reportar un índice de este padecimiento del 60 por ciento frente al 54 por ciento 
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de los hombres. GFK explicó que en su mayoría quienes sufren algún tipo de dolor de cabeza son aquellos 
que tienen hijos, representando el 61 por ciento de los casos, mientras que los que no registraron el 51 de 
incidencia. De igual forma, la edad es factor para la prevalencia de estos padecimientos, ya que alrededor del 
63 por ciento de la población mexicana mayor de 50 años sufren más dolor de cabeza o migraña, seguido de 
un 59 por ciento de personas entre 33 y 50 años. Por otro lado, la prueba aplicada a más de dos mil personas 
en América Latina, destacó que los países que secundaron a México en cuanto a este padecimiento, fueron 
Ecuador con el 45 por ciento de su población, Venezuela 44 y Colombia con el 35 por ciento. A dicha 
enfermedad en América Latina le siguen padecimientos como la gripa y tos, con un 30 por ciento, así como 
las enfermedades estomacales, con un 28 por ciento. En ese sentido, México se coloca en primer lugar en 
este último rubro, con el 48 por ciento de padecimientos, y en segundo sitio en cuanto a enfermedades 
respiratorias, con 38 por ciento. De igual forma subrayó que un 50 por ciento de gente con obesidad sufre 
malestares estomacales en comparación con el 35 por ciento de personas delegadas, por lo que afirmó que al 
44 por ciento de mexicanos con sobrepeso les da más gripa y tos que a una persona de complexión esbelta 
con 24 por ciento. 
La Crónica de Hoy, (Notimex),http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701139. 
 
México, un país profundamente desigual en los aspectos económico y social: estudio 
México persiste como una nación profundamente desigual no sólo en materia económica sino de trato 
(discriminación), en donde el Estado no multiplica las oportunidades. En cambio, continúa la grave violación a 
los derechos humanos, particularmente en la impartición de justicia. Lo anterior es parte de las conclusiones 
del Reporte sobre la discriminación en México 2012, informe multidisciplinario coordinado por el Consejo 
Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) y el Centro de Investigación y Docencia Económicas 
(CIDE). El texto, sustentado en las aportaciones de una veintena de especialistas, advierte que la 
imparcialidad se ubique todavía en el conjunto del sistema penal, cuyos rezagos se evidencian en abundantes 
casos de desapariciones forzadas producto del crimen organizado, secuestros irresueltos así como víctimas y 
presuntos delincuentes que terminan, los unos y los otros, siendo tratados con discriminación por las 
autoridades responsables. En un estado de vulnerabilidad mayor, y grave, se encuentran los homosexuales, 
cuyas historias de maltrato frente al aparato de justicia son alarmantes. Continúa también la debilidad de la 
defensoría de oficio, la sobrepoblación de las cárceles y el control de éstas por grupos criminales, por lo que 
estos lugares son máquinas pedagógicas para quienes ingresan a ellas no puedan nunca más escaparse de 
la marginación y la ilegalidad. 
La Jornada, p.42, (Fabiola Martínez). 
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/notas/878820.html. 
 
Prohíbe Cofepris venta de cigarros electrónicos 
La venta de cigarros electrónicos está prohibida por la ley, advirtió la Comisión Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). Estos productos carecen del registro sanitario que los acredite como 
medicamentos o dispositivos médicos y, por lo tanto, tampoco existe evidencia científica comprobada de que 
tengan alguna cualidad terapéutica, en particular, que sirvan para dejar de fumar. Ante el resurgimiento de 
portales de Internet y puntos de venta en algunas tiendas departamentales donde se expenden este tipo de 
productos, el organismo, dependiente de la Secretaría de Salud (Ssa), informó que ya envió cartas de 
advertencia a los negocios y autoridades sanitarias de los estados para advertirles que la importación, 
distribución y comercialización de cigarrillos electrónicos es ilegal. 
La Jornada, p.45, (Sin firma). 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201265.html. 
 
Descalifican especialistas autorregulación de publicidad de alimentos para niños 
La autorregulación empresarial de publicidad de alimentos y bebidas dirigida a la infancia no ha servido para 
proteger a los menores, toda vez que no cumple con las recomendaciones establecidas por la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) y atiende sólo a intereses comerciales, denunciaron organizaciones civiles e 
investigadores. Luego de un análisis al Código de Autorregulación de Publicidad de Alimentos y Bebidas No 
Alcohólicas (Código PABI) –en vigor desde el primero de enero de 2009–, los expertos concluyeron que éste 
se distancia de las recomendaciones internacionales y no protege al público infantil del impacto de la 
publicidad, sin que las autoridades hagan nada al respecto. Por ello, consideraron urgente e inaplazable que 
el Estado desarrolle una regulación que vele por los derechos de ese sector de la población, de su salud y de 
una alimentación adecuada. La OMS reconoce que la publicidad de alimentos y bebidas dirigida a la niñez 
influye en la generación de malos hábitos alimentarios y se aprovecha de su credulidad e inexperiencia, 
apuntó Alejandro Calvillo, director de El Poder del Consumidor, en conferencia de prensa. 
La Jornada, p.46, (Ariane Díaz). 
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Cambios de luz podrían favorecer enfermedades visuales 
Una inadecuada regulación de luz en el sistema visual, podría traer complicaciones en padecimientos como 
retinopatía ocular que se desarrolla después de una exposición intensa y sin protección a la radiación UV, la 
degeneración macular que es una enfermedad progresiva y degenerativa de la retina impidiendo una visión en 
clara y nítida; retinosis pigmentaria en donde el revestimiento de la parte posterior del ojo es sensible a la luz, 
que causa mala visión nocturna pérdida progresiva de la visión lateral, Menciona el Dr. Rafael Bueno García, 
Miembro de la Asociación Mexicana de Retina. Las enfermedades oculares relacionadas con la exposición a 
la radiación UV pueden verse afectadas en la función visual a través de efectos de difusión de la luz en la 
córnea y el cristalino, produciendo una disminución en la agudeza y sensibilidad de bajo contraste, agrega el 
especialista. La vista es un sistema nervioso cuya función principal es la intercepción de imágenes así como la 
recepción del 80 por ciento de la información que recibimos día a día. Cuando la luz ingresa al ojo, más de 
130 millones de células fotorreceptoras la convierten la luz y la imagen en impulsos que se envían a través del 
nervio óptico al cerebro para darnos la percepción de mundo que nos rodea, menciona el Dr. José Luis 
Merino, Miembro de la Sociedad Mexicana de Oftalmología Pediátrica. La retina es la encargada de este 
proceso que da como resultado la visión y mientras los parpados se encargan de moderar la luz que ingresa 
externamente al ojo, entrecerrándose para limitar la luz excesiva o abriéndose para dejar pasar una cantidad 
mayor cuando las condiciones son bajas, la córnea y el cristalino la absorben y desvían actuando como filtros, 
puntualiza. Existen dos tipos de luz, como son invisible misma que surge del sol y genera radiación 
electromagnética y la visible cuyo principal problema es el brillo excesivo y ambas en cantidades escasas o en 
exceso pueden limitar la capacidad visual impidiendo la óptima percepción de lo que nos rodea. 
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=700838. 
 
Ovarios Poliquísticos, un trastorno común y silencioso que impide el embarazo 
Embarazarse, pudiera parecer la cosa más fácil de hacer en nuestros días, pero en realidad no es tan sencillo 
si consideramos que, en ocasiones, las causas no son fáciles de detectar. ¿Sabías que la infertilidad, es una 
de las principales características de las mujeres con Síndrome de Ovarios Poliquísticos (SOP). El SOP es uno 
de los trastornos endocrinológicos más comunes en las mujeres en edad reproductiva. Las causas que los 
producen no son del todo claras, pero uno de los factores más asociados con el desarrollo de esta 
enfermedad es la obesidad, derivada del consumo excesivo de carbohidratos. “El organismo de las mujeres 
que presentan el llamado Síndrome de Ovarios Poliquísticos presenta alteraciones hormonales y metabólicas 
como altos niveles de testosterona y resistencia a la insulina, lo que termina por convertirla en grasa que se 
acumula principalmente en el abdomen y causa un aumento de peso”, comenta el Dr. Víctor Topete, médico 
Gineco-Obstetra. El dato se vuelve importante si tomamos en cuenta que en México, de acuerdo con cifras 
proporcionadas por la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (ENSANUT) el 70% de las mujeres en edad 
reproductiva padecen sobrepeso u obesidad. 
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=700869. 
 
Tecnología de Última Generación Para el Tratamiento de la Hiperplasia Prostática Benigna 
La próstata es una glándula reproductiva masculina que produce el líquido que transporta los 
espermatozoides durante la eyaculación. Dicha glándula rodea la uretra, el tubo a través del cual la orina sale 
del cuerpo. Un agrandamiento de la próstata significa que la glándula se ha vuelto más grande y le sucede a 
casi todos los hombres cuando van envejeciendo. A medida que la glándula crece, puede oprimir la uretra y 
ocasionar problemas urinarios y vesicales. Al agrandamiento de la próstata generalmente se le llama 
hipertrofia o hiperplasia prostática benigna (HPB) o hipertrofia prostática benigna. No es un cáncer y no 
aumenta el riesgo de cáncer de próstata. Médica Sur, a través de su Área de Urología Avanzada, que dirige el 
Dr. Bernardo Gabilondo, presenta su nuevo equipo médico de última generación: Green Ligth, el cual realiza 
operaciones para la vaporización de la próstata, siendo la tecnología más avanzada para realizar este 
procedimiento. La terapia con el láser Green Light es una intervención quirúrgica realizada con una pequeña 
fibra que se introduce en la uretra por medio de un citoscopio. La fibra administra energía láser de alta 
potencia que calienta (vaporiza) rápidamente el tejido prostático. Este proceso se prolonga hasta que se 
elimina todo el tejido de la próstata agrandada. Rápidamente se recupera el flujo urinario normal, aliviando en 
un tiempo muy breve, los síntomas urinarios en la mayoría de los pacientes. La terapia con láser Green Light 
combina la eficacia de la intervención de referencia que constituye la resección transuretral de la próstata 
(RTUP), con una disminución de los efectos secundarios. El resultado es un conducto urinario totalmente 
despejado para el paso de la orina, pero con menos riesgos de efectos secundarios, incluyendo la disfunción 
eréctil y la hemorragia, frecuentes en la RTUP de próstata. 
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=700849. 
 
Afectará nuevo frente frío al norte y noreste del país 
El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó que un nuevo frente frío se acercará al norte y noreste del 
país, lo que propiciará el aumento de nubosidad con precipitaciones y vientos enrachados en los estados de 
estas regiones. El organismo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) indicó que un canal de baja 
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presión estará hoy sobre el sureste de la República Mexicana y provocará nublados con lluvias en la zona. El 
SMN refirió que el flujo de humedad del Golfo de México, Océano Pacífico y Mar Caribe ocasionará nublados 
con precipitaciones fuertes en el Península de Yucatán y de ligeras a moderadas en el centro, sur, occidente 
del territorio. El SMN puntualizó que los estados de Campeche, Coahuila, Jalisco y Sonora tendrán 
temperaturas mayores a 40 grados centígrados. Por otra parte, en Baja California, Campeche, Chiapas, 
Chihuahua, Coahuila, Jalisco, Michoacán, Oaxaca, Quintana Roo, Sonora y Tamaulipas habrá vientos 
superiores a 40 kilómetros por hora. En su reporte por regiones, el organismo señaló que el Pacifico Norte 
mostrará cielo despejado, temperaturas cálidas a calurosas y viento del oeste y noroeste de 20 a 35 
kilómetros por hora con rachas fuertes. En condiciones similares estará el Pacífico Centro, ya que 
predominará clima despejado a medio nublado, baja probabilidad de precipitaciones, temperaturas cálidas a 
calurosas y viento de componente oeste de 25 a 40 kilómetros por hora. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701144. 

 
Internacional: 
 
Jamaica y Dominicana, afectadas por meteoro 
El huracán Sandy tocó tierra ayer en la costa suroriental de Jamaica y podría causar graves inundaciones en 
zonas bajas cercanas a Kingston, la capital. Escuelas y comercios cerraron y las autoridades trasladaron a los 
residentes de zonas bajas y propensas a inundaciones a refugios seguros. La policía impuso toque de queda 
en 80 comunidades como medida disuasoria para evitar saqueos durante el paso de la tormenta. Sandy, de 
categoría uno en la escala Saffir-Simpson, se encontraba unos ocho kilómetros al este de Kingston con 
vientos máximos sostenidos de 130 kilómetros por hora, informó el Centro Nacional de Huracanes de Estados 
Unidos. 
La Jornada, p. 26, (Reuters y AFP). 
El Universal, (El Universal y AP), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79879.html. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701134. 
Milenio, (AFP y EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44387c56. 
 
Critican veto a ley del aborto no punible en Buenos Aires 
La decisión del jefe de gobierno de Buenos Aires, el empresario derechista Mauricio Macri, de vetar la ley de 
aborto no punible, votada por mayoría en la legislatura porteña, produjo reacciones de legisladores de 
distintos partidos políticos que consideraron el acto nefasto para la democracia y un grave retroceso en los 
derechos logrados por las lucha de las mujeres. Organizaciones sociales reaccionaron de inmediato llamando 
a movilizaciones y denunciando que una vez más vuelven a vulnerarse los derechos de las mujeres, pues 
Macri sigue empeñado en desconocer el ámbito democrático legislativo imponiendo el veto ante decisiones de 
la Legislatura, incluso votadas por sus propios diputados. El veto tergiversa párrafos del fallo de la Corte 
Suprema de Justicia, que dice que en caso de violación o cuando hay riesgos para la salud, la mujer puede 
acceder a un aborto no punible. Lo mismo sostuvo Dora Martínez, secretaria gremial de Central de 
Trabajadores Argentinos, que integra el equipo de género de esta organización sindical a escala nacional. 
Denunció que este es un desconocimiento autoritario del derecho de las mujeres y responde a una lógica de 
pensamiento muy asociada a las presiones de la Iglesia católica. 
La Jornada, p.44, (Stella Calloni). 
 
El aumento de temperatura del agua afecta alimento de peces y otras especies 
El cambio climático ya afecta los océanos y a las especies que dependen de ellos. La temperatura del agua 
más alta afecta la presencia del alimentos de peces y mamíferos marinos y el aumento en el nivel del mar en 
las costas incide sobre los sitios de anidación de tortugas y los hábitats de aves marinas, señaló la Comisión 
de Cooperación Ambiental para América del Norte. Por ello consideró necesaria la creación de la red de áreas 
marinas protegidas en la región, ya que la interconectividad de sus océanos, la diversidad de vida marina y los 
cerca de 2 mil áreas marinas protegidas que alberga, hacen de América del Norte una zona ideal para realizar 
pruebas piloto de esta iniciativa mundial. El organismo publicó esta semana las directrices científicas para la 
creación de redes de áreas marinas protegidas en un contexto de cambio climático, en colaboración con el 
Consejo Internacional para la Exploración del Mar y con base en el trabajo de 33 expertos de América del 
Norte. 
La Jornada, p.45, (Angélica Enciso). 
 
Mientras el hielo en el Ártico se adelgaza, en la Antártida crece 
Los satélites de la NASA captaron en imágenes dos fenómenos opuestos: detectaron que la capa de hielo del 
Ártico disminuye, mientras que la Antártida se expande, según revela un estudio publicado. “Se registra un 
aumento general en la capa de hielo marino en la Antártida, que es lo contrario de lo que sucede en el Ártico”, 
señaló Claire Parkinson, científica del clima del Centro Goddard de la NASA y autora principal del estudio que 
ayer se presentó. La NASA indica que entre 1978 y 2010 la extensión de la Antártida creció en 17 mil 
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kilómetros cuadrados cada año, pero “esta tasa de crecimiento no es tan grande como la disminución en el 
Ártico”, señaló la científica, quien destacó la diferencia geografía que tienen los polos de la Tierra. De acuerdo 
con los datos del estudio, la extensión de la capa de hielo del Océano Ártico en septiembre de 2012 era de 
3.40 millones de kilómetros cuadrados por debajo de la media calculada entre septiembre de 1979 a 2000, es 
decir, que el área de hielo perdido equivale a aproximadamente dos veces Alaska. Pero no sólo disminuye la 
extensión. El espesor de la capa de hielo también se está reduciendo. Un fenómeno peligroso, ya que el 
hecho de que disminuya el grosor del hielo que no se derrite en verano ha contribuido, según los científicos, a 
que la extensión de la superficie helada este verano haya alcanzado el nivel más bajo de la historia. El 
Océano Ártico está rodeado de América del Norte, Groenlandia y Euroasia, grandes masas de tierra que 
atrapan la mayoría del hielo que se concentra y se retira cíclicamente según la época del año. Pero una gran 
parte del hielo más antiguo ha desaparecido en las últimas tres décadas y la cubierta del hielo de verano ha 
quedado expuesta al agua oscura del océano, que absorbe la luz solar y se calienta, lo que lleva a la pérdida 
de más hielo. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701068. 

 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Logran descuento tarifario  del 50% para los usuarios  de la tercera edad 
El Frente Único Estatal en Contra del Alza a las Tarifas del Transporte Público logró un acuerdo mediante el 
cual la Secretaría de Movilidad y Transporte ordena al gremio otorgar “de manera inmediata” descuentos del 
50 por ciento a las personas de la tercera edad.  El vocero del movimiento social, Gabriel Rivas Ríos, hizo 
público un acuerdo suscrito el pasado 19 de octubre por el titular de la Secretaría de Movilidad y Transporte, 
David Gómez, en el que se compromete a girar instrucciones a los concesionarios del transporte para cumplir 
con la aplicación del descuento.  
“Con ello están obligados a aplicar el descuento del 50 por ciento en las tarifas sin ninguna restricción. Esto se 
debe hacer público en las unidades”, refirió. 
La Jornada Morelos, p.4, (Dulce Maya). 
 

Abusan las gasolineras 
Al menos cuatro denuncias por abusos en los despachadores de combustible en gasolineras son las que 
recibe semanalmente la Procuraduría Federal de Consumidor (Profeco) en Moelos, informó el delegado 
estatal Adrián Martínez Terrazas. De acuerdo con Martínez Terrazas, en las últimas semanas al menos 
cuatro quejas son las que se han interpuesto en contra de los establecimientos por no entregar completos los 
litros de gasolina, y anunció que éstas han sido enviadas a las oficinas centrales de la Profeco, que son las 
encargadas de su investigación. 
Diario de Morelos, p.5, (Esmeralda Torres). 
 

Participará la Canacope en El Buen Fin 
Frente a la grave situación económica que enfrenta el núcleo familiar, las cámaras de comercio en el país han 
decidido poner en práctica un programa de descuentos que busca por un lado mejorar el nivel de ventas de 
los negocios, y por el otro ofrecer a los consumidores ofertas permanentes que mejoren su poder adquisitivo, 
indicó el presidente vitalicio de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope), José Salgado 
Patiño. Es un proyecto a nivel nacional. En ello están involucradas 254 cámaras con sus respectivos socios o 
representados, “es decir, hablamos de miles de negocios medianos y pequeños, desde un súper, una tienda 
de abarrotes, hasta una casa de materiales. El objetivo es que la mayoría de quienes se dedican a alguna 
actividad comercial se inscriban, porque para formar parte de dicho programa, hay que darse de alta en sus 
respectivas cámaras”. En principio, se ha fijado un descuento del 10 por ciento en todos los productos a 
ofertar, como piso, y ya será cuestión de cada quien si mejora este porcentaje. Sin embargo, es de considerar 
que ya es importante, para quienes el ingreso familiar es siempre insuficiente para adquirir lo básico en el 
rubro de alimentos, por ejemplo. Se ha fijado un periodo del 16 al 19 de noviembre para el inicio. 
La Unión de Morelos, p.13, (Daniel Alcaraz). 
 

Municipios, colapsados por deudas laborales 
Se acerca a los 800 millones de pesos de adeudos de juicios laborales en Morelos, donde en la región Sur se 
registran cerca de los 700 juicios en curso, así lo informó, el secretario del Trabajo, José Pérez Morales. En su 
reciente visita a la zona sur de Morelos, reveló que son preocupantes estas cifras y por ende el gobernador 
del Estado, Graco Ramírez Garrido Abreu dio la instrucción de resolver este rezago sobre todo en los 
ayuntamientos donde esta situación los mantiene colapsados como Cuautla, Cuernavaca, Yautepec y de la 
región sur, Jojutla. 
El Sol de Cuernavaca, p.2F, (Karina Ortega) y La Unión de Morelos, p.2, (La Unión de Jojutla, (Nora Celia 
Domínguez). 
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Nacional: 
 
La inflación anual llega a 4.6%; el BdeM, “seriamente preocupado” 
Impulsados principalmente por las tarifas eléctricas, una vez que concluyó el subsidio de verano, los precios al 
consumidor registraron un crecimiento promedio de 0.45 por ciento en la primera quincena de octubre, con lo 
que alcanzaron una elevación anual de 4.64 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi). Así, la inflación anual “sigue siendo muy alta” y aun cuando se limita a unos cuantos 
productos, “estamos seriamente preocupados”, manifestó el gobernador del Banco de México (BdeM), Agustín 
Carstens. Entre la primera quincena de agosto del año pasado y el mismo lapso de 2012, las frutas y verduras 
aumentaron 14.25 por ciento su precio en promedio y las carnes 17.53 por ciento; por lo que respecta a los 
alimentos industrializados y las bebidas no alcohólicas, se elevaron 10.86 por ciento. Mientras, los energéticos 
contribuyeron a la inflación con un alza anual de 5.93 por ciento. 
La Jornada. p.31, (Juan Antonio Zúñiga). 
El Universal, (José Manuel Arteaga y Julián Sánchez), http://www.eluniversal.com.mx/notas/878760.html 
 
Con el horario de verano “se ahorraron $1,273 millones” 
Al concluir el horario de verano el próximo domingo se habrá logrado un ahorro económico en 2012 de mil 273 
millones de pesos, al haber dejado de consumirse el equivalente a 1.8 millones de barriles petróleo, informó la 
Secretaría de Energía. Añadió que se evitó la emisión a la atmósfera de 677 mil toneladas de bióxido de 
carbono y se dejaron de consumir mil 14.26 gigavatios hora, equivalente al consumo anual del estado de 
Campeche en 2011. 
La Jornada, p.31, (Víctor Cardoso). 
 
México es potencia turística mundial 
México es hoy la décima potencia turística, pero si se hubieran aplicado los cimientos correctos podría estar 
ubicado entre los primeros cinco lugares del mundo, mencionó la secretaria Gloria Guevara Manzo. Al 
encabezar la ceremonia inaugural de la 94 Reunión del Consejo Ejecutivo de la Organización Mundial de 
Turismo (OMT), en el Centro de Convenciones de esta ciudad, en la que participan representantes de 50 
países, la funcionaria destacó el reconocimiento que el organismo internacional hizo al liderazgo que ejerce 
México en esta actividad al subirla a la agenda mundial desde la reunión del G-20 realizado en mayo, en Los 
Cabos. 
El Universal, (Jorge Arturo López Gómez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98490.html 
 
SHCP: esperan estados pagar deudas en 10 años 
A pesar de que las entidades federativas han incrementado sus deudas, el promedio de plazo que tienen para 
pagar sus pasivos se ubica por encima de 10 años, según información de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público. En el 2000, la ciudad de México tenía un periodo de vencimiento de su deuda de seis años con 
cuatro meses, el cual subió hasta 29 años en el 2007, para después disminuir a 22 años con cuatro meses. 
En la información de la Secretaría de Hacienda, hay entidades que tienen plazos de pago que superan los 20 
años: Colima, 20.7 años; Chiapas, 20.4% y Oaxaca, 20.2. “Respecto del Producto Interno Bruto (PIB) pasó de 
1.7% a 2.7%. Los siete estados con mayores incrementos en términos absolutos explican 63% del 
crecimiento”, detalló. 
El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/98493.html 
 
México es el último lugar en recaudación fiscal, con 19.7% del PIB; Dinamarca es el primero con 48.1% 
Los ingresos fiscales de México crecieron de 17.7 a 19.7 por ciento del PIB entre 2007 y2011, aunque ese 
nivel es el más bajo entre los países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE). De acuerdo con el reporte anual "Estadísticas de ingresos 2012", de la OCDE, con el 
nivel de 19.7 por ciento del PIB en 2011, México es el país con menores ingresos fiscales del organismo, 
seguido por Chile con 21.4 por ciento y Turquía con 25.0 por ciento. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701033 
 
A pesar de la fiebre aviar, subieron 52% las ventas de Bachoco 
Entre julio y septiembre de este año las ventas de Bachoco registraron un aumento de 52 por ciento respecto 
al mismo trimestre del año anterior, al ascender a seis mil 514.7 millones de pesos, impulsadas por 
el incremento en todas sus líneas de negocios. En información enviada a la Bolsa Mexicana de Valores 
(BMV), la compañía avícola informó que estos resultados también fueron favorecidos por la integración de sus 
subsidiaria OK Foods en EU. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701021 
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Crecen ingresos de Gruma por mayores ventas externas 
En el tercer trimestre del año, las ventas de la empresa de alimentos de maíz Gruma registraron un 
incremento de 7.0 por ciento con relación en el mismo periodo de 2011, al cerrar en 16 mil millones de pesos. 
La compañía con sede en Monterrey informó que pese a la incertidumbre en los mercados financieros, en ese 
periodo comercializó un millón 205 mil toneladas, lo que representa un aumento de 3.0 por ciento, debido a 
los aumentos alcanzados sobre todo en Europa y Estados Unidos. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701022 
La Jornada, p.28, (Roberto González Amador). 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbfe7cd6c  
 

Internacional: 
 
Aumenta la deuda de economías avanzadas 
Entre las 30 economías avanzadas del planeta, siete rebasarán este mismo año 100% de su PIB con sus 
deudas públicas, es decir, sus obligaciones gubernamentales estarán rebasadas por su capacidad de generar 
riqueza, según información del Fondo Monetario Internacional (FMI). Se trata de Grecia, Italia, Portugal, 
Irlanda, Estados Unidos y Singapur. Si se ordenaran a las 10 principales economías del planeta, en función de 
sus cuentas por pagar, la lista estaría encabezada por Japón, que según las expectativas del FMI, cerrará el 
año con una deuda equivalente a 236.6% de su PIB. El segundo puesto lo ocuparía Estados Unidos, cuyas 
obligaciones públicas serán equivalentes a 107.2% de su Producto, y Francia en el tercer sitio, que cerrará el 
2012 con una deuda de 90% del PIB. 
El Economista, (Yolanda Morales), http://eleconomista.com.mx/economia-global/2012/10/24/aumenta-deuda-
economias-avanzadas 
 
Fed mantiene el plan de estímulo; ve la economía de EU algo más firme 
La Reserva Federal mantuvo el miércoles su plan para seguir estimulando a la economía estadunidense hasta 
que el mercado laboral mejore y reiteró que dejará la tasa de interés cerca de cero hasta mediados del 2015.  
"Según la información recopilada por el Comité de Política Monetaria de la Reserva Federal (FOMC) en 
septiembre la actividad económica ha seguido creciendo a un ritmo moderado en los últimos meses. 
El crecimiento del empleo ha sido lento, y la tasa de desempleo sigue siendo alta", señaló el organismo. 
Milenio, (Reuters, Afp),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbfbac941 
 
Demanda EU a Bank of America; lo acusa de “fraude hipotecario” 
Washington, 24 de octubre. Estados Unidos presentó una millonaria demanda contra Bank of America y el 
emisor de préstamos Countrywide por fraude hipotecario entre 2007 y 2009, en un nuevo paso para tratar de 
que los bancos paguen por los abusos que llevaron a la crisis financiera. La demanda, que reclama mil 
millones de dólares por pérdidas sufridas por el Estado, fue presentada por el fiscal Preet Bharara. 
Countrywide y Bank of America están acusados de aplicar un sistema de otorgamiento de préstamos 
diseñado para procesar peticiones de hipotecas a alta velocidad, sin controles adecuados. Un tercer gran 
banco estadunidense, Wells Fargo, también es objeto de una demanda del gobierno, presentada el 9 de 
octubre, en la cual se le acusa de falsificar certificados de hipotecas que obligaron a la Agencia Federal de 
Vivienda (FHA, por sus siglas en inglés) a pagar millones de dólares de seguro por préstamos que no fueron 
rembolsados ni lo serán. 
La Jornada, p.29, (Reuters y Afp) 
 
Cae actividad de empresas en eurozona 
En la eurozona la actividad de las empresas registró en octubre su peor mes desde que la región salió de la 
última recesión hace más de tres años, lo que derivó en recortes de empleos para reducir costos, reveló el 
miércoles un informe. Por su parte, la oficina de estadísticas Eurostat reportó que la deuda pública de la zona 
euro aumentó en el segundo trimestre de 2012 hasta alcanzar 90 por ciento del PIB. El sondeo de 
manufacturas en Alemania, la mayor economía y principal exportador, cayó más de lo esperado de 47.4 a 
45.7 puntos; el índice sumó su sexto mes seguido bajo el umbral de 50. 
La Jornada, p.30, (Reuters, Afp y Dpa) 
 

POLÍTICA 
 

Estatal: 
 

La controversia contra  autonomía de la UAEM  podría continuar: SCJN 
La Controversia Constitucional 105/2012, que impugna el párrafo quinto del artículo 121 de la Constitución de 
Morelos, que garantiza la autonomía financiera de la UAEM, es una “norma general”, por lo que de acuerdo 
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con la jurisprudencia disponible, el trámite continuaría en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
pues el desistimiento del ayuntamiento de Jiutepec no es válido. Fuentes del Congreso del estado revelaron 
que no han sido notificados respecto del recurso interpuesto por el síndico de Jiutepec, Luis Edgar Castillo 
Vega desde el pasado 11 de octubre. Sin embargo, con base en la información disponible, informaron que a 
pesar del desistimiento, no aplica en “normas generales”, sólo en actos jurídicos. 
Por ello, informaron que se preparan para que en cuanto haya una notificación oficial, se prepare la respuesta 
a la demanda, para combatir la impugnación a la reforma que establece la garantía del 2.5 por ciento del 
presupuesto total del gobierno del estado como piso presupuestal para la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM). 
La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito) y El Regional del Sur, p.9, (Sin firma). 
 
Cuernavaca, Jiutepec y el IEBEM, los más cuestionados 
Los ayuntamientos de Cuernavaca y Jiutepec, así como el Instituto de la Educación Básica del Estado de 
Morelos (IEBEM) son las entidades públicas que más recursos de inconformidad han recibido a través del 
Sistema Infomex. De acuerdo con datos del Sistema de Información Estadística, Infomex Morelos, a lo largo 
de los ocho años de creación del Instituto Morelos, el Ayuntamiento de Cuernavaca es la entidad pública que 
ha recibido el mayor número de inconformidades al registrar 474 recursos. Le sigue Jiutepec, con 186; 
IEBEM, con 141; Congreso del Estado, con 65; Jonacatepec, con 63; Zacatepec, con 52; Cuautla, con 50; 
Tepoztlán con 43; Emiliano Zapata, con 39; y el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística 
(IMIPE), con 36. Los recursos de inconformidad de Infomex son los que se presentan a través de internet, 
desde donde se puede dar un seguimiento estadístico de todas las solicitudes de información que se 
presentan. Las estadísticas señalan que entre las entidades públicas más cuestionadas por los ciudadanos 
se encuentran la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) al recibir 2 mil 192; el Ayuntamiento 
de Cuernavaca, con mil 860; la Procuraduría General de Justicia (PGJ), con 839; el Ayuntamiento de 
Temixco, 757; la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), con 713; IMIPE, con 677; IEBEM, con 674; el 
Ayuntamiento de Jiutepec, con 587; la Secretaría de Gobierno, con 490; y el Congreso del Estado, con 439.  
Diario de Morelos, p.3, (Marcela García). 
 
Desaparece la súper secretaría del Congreso local 
La 52 legislatura decidió desaparecer la secretaría general del congreso, mejor  conocida como la “súper 
secretaría”, creada en la legislatura pasada ex profeso para el priísta Guillermo del Valle Reyes. La decisión 
fue asumida por los propios diputados, con el objetivo de corregir lo que denominaron “errores y excesos” que 
se cometieron al crear la Secretaría General sin razón de ser. La reforma a la Ley Orgánica del Congreso fue 
aprobada por unanimidad, con lo cual las funciones de la ahora extinta Secretaría General,  serán realizadas 
por  la Secretaría de Servicios Legislativos y Parlamentarios que dirige Karla Parra. 
El Regional del Sur, p.4, (Minerva Delgad). 
 
Alcalde de Jiutepec oculta destino de 200 millones 
A más de un año de haber sido aprobado y autorizado por el Congreso del estado el crédito de 200 millones 
de pesos para obra pública en el municipio de Jiutepec, éste aún no es justificado oficialmente por la autoridad 
municipal. Ayudantes municipales -por su parte- formaron una alianza y pidieron auxilio al Gobierno del estado 
para atender sus necesidades de obra pública. De acuerdo al regidor de Desarrollo Urbano y Obra Pública, 
Ángel Santana Terán, la crisis financiera que enfrenta el Ayuntamiento de Jiutepec, no sólo ha motivado la 
inconformidad de las autoridades auxiliares, sino que ha generado la duda de algunos integrantes del cuerpo 
edilicio, quienes a pesar de las solicitudes de informe sobre el gasto de los 200 mdp realizadas por escrito y 
en sesiones de Cabildo, no han tenido respuesta. 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (María Esther Martínez). 
 
Continúa la tensión por presencia policíaca en Huexca 
Por segundo día consecutivo, más de 200 elementos de la Policía Preventiva Estatal resguardaron los 
accesos a la comunidad de Huexca, en el municipio de Yecapixtla, con el propósito de proteger el reinicio de 
los trabajos de construcción de una planta termoeléctrica de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
Aunque autoridades estatales han asegurado que su presencia obedece a la intención de mantener la 
tranquilidad en ese lugar y de dar continuidad a las mesas de diálogo con el grupo de inconformes que se 
resisten a dicha obra, los opositores afirman lo contrario, pues aseguran que el operativo policíaco rompe los 
acuerdos que se habían establecido. Los inconformes aseguran que se mantendrán en el plantón, ubicado a 
dos kilómetros de una de las entradas a la comunidad, y a un kilómetro del terreno donde se construye la 
termoeléctrica; dijeron que están pidiendo el apoyo de organizaciones sociales de otras entidades, así como 
de estudiantes, para fortalecer su movimiento. En el lugar donde desde hace cinco meses se mantenía un 
retén para impedir la entrada de trabajadores y contratistas de la CFE, los opositores al proyecto aseguran 
que no todos los pobladores han aceptado dar el respaldo, y que muchos de los que aparecen como 
firmantes, los han convencido con despensas. Afirman que la presencia policíaca está violando sus derechos 
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humanos y acusaron al gobernador Graco Ramírez de no cumplir con su promesa de resolver el conflicto 
mediante el diálogo, pues éste “ha sido ficticio, nos han pedido ir a la termoeléctrica y fuimos; que vayamos a 
verlo; hemos ido y ahora nos manda a la Policía”, señaló uno de los interlocutores que este miércoles dialogó 
con un visitador de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM). 
La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla); El Regional del Sur, p.7, (Estrella Pedroza) y El Sol de 
Cuernavaca, p.4, (Andrés Lagunas). 
 

Simpatizantes de la termoeléctrica rechazan que se realice un plebiscito 
En el pueblo de Huesca, los verdaderos vecinos en su mayoría apoyamos la construcción de la termoeléctrica 
y el gasoducto, proyectos de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), porque no sólo traerá beneficios para 
el pueblo, sino para todo el estado de Morelos, afirmaron integrantes de una comisión de pobladores quienes 
además manifestaron su apoyo al gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu. En conferencia de prensa 
realizada en un restaurante ubicado en la zona centro de la ciudad de Cuautla, un grupo de cerca de 20 
vecinos del poblado de Huesca manifestaron una vez más su rechazo a la actitud beligerante y cerrada de un 
“grupo minoritario”, en donde también participan personas ajenas a la comunidad. Al respecto el doctor 
Alejandro Elizalde Hernández, vocero del grupo, informó que la mayoría de los pobladores se encuentran a 
favor del proyecto promovido por la CFE, “en la comunidad la mayoría hace su trabajo, cuida de sus hijos y los 
manda a la escuela. No ha cambiado nada la vida de la población a pesar de la presencia policiaca en el 
predio donde se han reiniciado los trabajos”. 
La Jornada Morelos, p.10, (Fernando Baltazar); La Unión de Morelos, p.7, La Unión de Cuautla, (Job 
Olivares). 
 

Ofrece la CDHEM instalaciones para acercamiento entre gobierno y Huexca 
La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM), Lucero Benítez 
Villaseñor, ofertó al gobierno del estado que las instalaciones de la Visitaduría Regional Oriente se conviertan 
en la sede para llevar a cabo un primer acercamiento entre autoridades y la población que se opone al 
proyecto de la termoeléctrica y un gasoducto. 
La Unión de Morelos, p.7, La Unión de Cuautla, (Job Olivares). 
 

A consulta, La Pera-Cuautla en Tepoztlán 
Una consulta ciudadana entre los diversos sectores de la población de Tepoztlán, definirá si se aprueba o no 
la ampliación a cuatro carriles de la autopista "La Pera- Cuautla". La consulta, que ha sido avalada por 
prestadores de servicios, comerciantes organizaciones campesinas, y grupos sociales, será celebrada el 
próximo cuatro de noviembre, según el acuerdo a que llegaron estos sectores. En tanto, el gobierno de la 
Nueva Visión que encabeza Graco Ramírez, se comprometió a respetar los resultados que arroje la consulta 
ciudadana, porque en ella va la voluntad de los tepoztecos. El acuerdo de la consulta fue anunciado por los 
representantes de Bienes Comunales y Comisariado Ejidal de Tepoztlán, ayudantes municipales de las 
comunidades, comerciantes, prestadores de servicios, transportistas, maestros, artistas y otros, así como por 
las autoridades electas y en funciones, durante un encuentro con el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer 
Guillén y Elena Cepeda de León, presidenta del DIF Morelos. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Martín Sánchez) y La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 

Nacional: 
 

Peña Nieto y perredistas pactan trabajo conjunto 
Cinco mandatarios del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en funciones y electos se reunieron con el 
presidente electo, Enrique Peña Nieto, y acordaron trabajar juntos en el siguiente sexenio. Incluso aseguraron 
que dejarán de lado las filiaciones partidistas y determinaron que “la legalidad no es negociable”, por lo que 
anunciaron su asistencia a la toma de posesión del priista el próximo 1 de diciembre. En correspondencia, 
Peña Nieto anunció que habrá un impulso específico para la región donde se encuentran los estados de 
Guerrero y Oaxaca, debido a que es en esta zona donde se encuentran los mayores rezagos en materia de 
desarrollo económico. Los gobernadores de Oaxaca, Gabino Cué; de Morelos, Graco Ramírez, y de Guerrero, 
Ángel Aguirre, asistieron junto con el mandatario electo de Tabasco, Arturo Núñez, y el futuro jefe de Gobierno 
del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, al encuentro con el priista. Después de una reunión de más de 
tres horas, en la que el único ausente por parte de los gobernantes del PRD fue el jefe de Gobierno del DF, 
Marcelo Ebrard, los mandatarios adelantaron que será el diálogo lo que se buscará para las relaciones con el 
presidente electo. “Planteamos una gobernabilidad que afirme la democracia y no la regresión 
política.Trabajaremos juntos con todas las fuerzas del país para establecer las bases de un nuevo régimen 
político en México”, señalaron los gobernantes, en voz de Graco Ramírez. El mandatario morelenes expresó 
también que aunque se tienen diferencias y coincidencias en algunas líneas de trabajo, se pactó llevar una 
gobernabilidad que refuerce el ámbito democrático. 
Milenio, (Miriam Castillo), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d444291d6 

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701105 
El Universal, (Francisco Reséndiz), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201272.html 
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El PRI garantiza que no frenará reforma laboral 
El PRI “no va a frenar” la reforma laboral por los cambios que le hizo el Senado en materia de democracia y 
transparencia sindical; pero tampoco va a violar la Constitución, si es que esas modificaciones tienen qué ver 
con el Artículo 123 de la carta magna, adelantó el presidente de la Comisión de Trabajo en la Cámara de 
Diputados, Carlos Aceves del Olmo. Por separado, el presidente de la Junta de Coordinación Política en San 
Lázaro, Luis Alberto Villarreal, quien es también líder de la bancada del PAN, aseguró que “la reforma laboral 
no está en riesgo, como tampoco lo están los derechos de miles de trabajadores mexicanos”. Por la tarde, el 
PAN emitió un comunicado en el que llamó a todos los partidos políticos a “comprometerse con la ciudadanía 
a votar y aprobar la minuta de la reforma laboral tal cual fue enviada por el Senado”. En vísperas de que la 
Comisión de Trabajo se reúna para analizar los cambios que hizo el Senado a la minuta, la Cámara de 
Diputados se vio de plano entrampada. Los integrantes de la comisión dictaminadora no alcanzaron un 
consenso en cuanto a si se aprobará a más tardar el martes próximo —fecha en que vence el plazo de 
iniciativa preferente—, o si perderá el carácter de preferente y recibirá el trato de una iniciativa como 
cualquiera otra.  “No queremos que haya pretextos; no vamos a permitir chantajes. No queremos retrocesos. 
Hay que darle a México un gran cambio. Estamos listos para el debate y debemos aprobar la iniciativa 
preferente a más tardar el próximo martes, sin importar que trabajemos sábado, domingo y lunes”, dijo el 
panista. En tanto, el PRI, por conducto del diputado Francisco Grajales, afirmó que “ya se perdió lo preferente 
de la iniciativa, porque no podemos procesar los cambios que realizó el Senado de aquí al martes próximo”. 
La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=701065 
 
Sindicatos polemizan por la ley 
Lideres del sindicato petrolero y de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), 
Ricardo Aldama e Isaías Cuevas, respectivamente, ambos legisladores del PRI, adelantaron su rechazo a los 
temas reinsertados en la reforma laboral por el Senado en materia de voto secreto. El diputado federal 
Ricardo Aldama, integrante del sindicato petrolero, adelantó su rechazo a los temas de la reforma laboral 
reinsertados en el Senado, sobre todo el voto secreto, y adelantó que pedirán que sean retirados otra vez. 
Integrante de la comisión del Trabajo, justificó que se violenta el Artículo 123 Constitucional, y quienes deben 
pedir transparencia son los propios trabajadores "Seguiremos en nuestra posición como trabajadores, vamos 
a rechazarlos". El senador del PRI, Isaías González, líder de la CROC, advirtió que ya dieron una muestra de 
su compromiso con la transparencia al incluir los cuatro artículos a los que el PRI dio su aval el martes. Pero 
dejó  claro que no se puede permitir la violación de la autonomía ni caer en la "trampa" de los artículos 
aprobados, sin el aval del PRI, referentes a la democracias sindical y manejo de cuotas y patrimonio sindical.  
El Universal, (Ricardo Gómez y Elena Michel), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/201267.html 
 
Posible dar resultados en pluralidad: Peña Nieto 
Tras su reunión de más de tres horas con gobernadores de izquierda, el presidente electo Enrique Peña Nieto 
aseguró que en democracia y en pluralidad "sí es posible dar mejores resultados". Tras posar con los 
mandatarios en funciones y electos de Morelos, Guerrero, Oaxaca, Tabasco y Distrito Federal, Peña Nieto dijo 
que en un clima de acuerdo y civilidad política es posible darle forma al diseño de proyectos que incidan en 
elevar las condiciones de bienestar de los mexicanos. El priista calificó la reunión de positiva y fructífera, pues 
"acredita y deja constancia del interés por atender temas en los que tenemos plena y total coincidencia en 
lograr un diálogo constante y permanente para trabajar juntos y para resolver también diferencias". En un 
breve discurso, el ex gobernador mexiquense ratificó la voluntad política de su gobierno para trabajar con 
todas las expresiones políticas, "con todos los gobiernos constituidos más allá del origen partidario que 
tengan". Peña Nieto dijo que en el encuentro hubo el reconocimiento de todos los participantes de que están 
por encima de lo que fue en su momento la competencia política. "Hoy somos titulares de gobiernos federal y 
estatal, que sólo nos ocupa servir a los mexicanos", aseveró. 
Milenio, (Notimex) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44178856 
 
Avanzan en San Lázaro reformas a Ley de Contabilidad Gubernamental  
La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó esta noche en lo general y en lo particular el 
proyecto de reformas a la Ley General de Contabilidad Gubernamental en materia de transparencia y 
rendición de cuentas. El pleno cameral en el Palacio de San Lázaro votará este jueves el dictamen con los 
referidos cambios y lo devolverá al Senado de la República para su eventual ratificación. Entre las 
modificaciones propuestas por las diversas bancadas destacan una serie de precisiones a las causales y 
procedimientos para sancionar a los servidores públicos de los tres órdenes de gobierno que omitan, alteren o 
falsifiquen la información financiera a su cargo. Se prevé asimismo otorgar asistencia técnica y apoyos 
financieros a las autoridades de poblaciones con menos de 25 mil habitantes para auxiliarlos en el 
cumplimiento de las nuevas obligaciones contables que deberán cumplir a partir del próximo año. Obliga, 
además, al Consejo Nacional de Armonización Contable a expedir a más tardar el último día hábil de 2013 las 
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normas y formatos para el cumplimiento de la ley, a fin de que las entidades públicas presenten de manera 
progresiva su información financiera a más tardar en diciembre del año entrante. 
Milenio, (Fernando Damián e Israel Navarro) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d44222bf4 
 
Multa IFE al PAN por promocionales de candidato a senador en Sonora  
El Instituto Federal Electoral sancionó al Partido Acción Nacional con 623 mil 300 pesos y a su entonces 
precandidato Francisco de Paula Búrquez Valenzuela con 70 mil 058 pesos, así como a 16 radiodifusoras y 
una revista por un monto global de más de tres millones de pesos por la promoción que realizó el ahora 
senador. Tras un largo y ríspido debate, el Consejo General aprobó el proyecto con cinco votos a favor y 
cuatro en contra, al acreditar la difusión de mil 952 spots en medios locales que fueron contratados al margen 
de la ley electoral. Sin embargo, los representantes del PAN cuestionaron los parámetros “estrambóticos” que 
aplican los órganos electorales para adoptar sus decisiones y bajo las que determinan para aplicar multas 
millonarias a un partido y a otro no. “Sería hipócrita decir aquí, en esta mesa, que no le hemos entrado todos 
los partidos políticos a formas simuladas de contratación, pero la pregunta que nos tenemos que hacer es si el 
IFE va a combatir el mercado negro con resoluciones casuísticas. Uno por uno, caso por caso”, puntualizó el 
senador Javier Corral Jurado, consejero del Poder Legislativo. Por su parte, el consejero Marco Antonio 
Baños Martínez destacó la imposibilidad de que la transmisión de los spots fuera desconocida por el entonces 
precandidato. 
Milenio, (Carolina Rivera) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbfff8631 
 
La PGR investiga a 15 funcionarios de la policía de Cancún: fuentes ministeriales 
La Procuraduría General de la República (PGR) investiga de oficio a por lo menos 15 funcionarios de la policía 
preventiva del municipio de Benito Juárez (Cancún), Quintana Roo, entre ellos dos directores y varios jefes de 
área, que enfrentan denuncias anónimas y señalamientos de testigos protegidos por supuestos vínculos con 
grupos criminales, revelaron a La Jornada fuentes ministeriales y militares. Para esa indagatoria ha sido 
importante la colaboración de la 34 Zona Militar de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), a cargo del 
general Anastasio García Rodríguez, pues mandos de esa zona tienen detectada la identidad de varios 
agentes policiacos municipales que presuntamente brindan protección a narcotraficantes que operan en 
Quintana Roo. 
La Jornada, p.13, (Alfredo Méndez, Julio César Solís y Javier Chávez). 
Milenio, (Fernando Meraz), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d4448d913. 
 
Periodistas asesinados, las cifras en los sexenios panistas 
Ochenta y nueve periodistas han sido asesinados durante los últimos dos sexenios, encabezados por 
Presidentes de extracción panista. De acuerdo a datos de la Procuraduría General de la República (PGR), 
desde 2000 y hasta el 30 de junio de 2012, 19 entidades han registrados casos de homicidios contra 
periodistas. Dentro de la lista destacan Chihuahua con 13 casos, Guerrero con 11, Tamaulipas con 12 y 
Veracruz con 14 homicidios en contra de trabajadores de la información.  En tanto que 2010 fue el año más 
sanguinario en contra de periodistas, al registrarse 13 decesos; en los primeros seis meses de 2012 se han 
registrado nueve casos. En Jalisco se han registrado dos casos de periodistas asesinados, mientras que en la 
zona sureste, que comprende los estados de Yucatán, Campeche, Quintana Roo y Tabasco, ha habido 
también sólo dos decesos. Según la información que la PGR, la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos 
cometidos contra la Libertad de Expresión (FEADLE),  ha registrado también la desaparición de 17 periodistas 
desde 2005. Michoacán con cuatro desapariciones encabeza el listado en este rubro. En cuanto a los 
atentados que se han registrado en contra de instalaciones de medios de comunicación, la PGR señala en su 
Sexto Informe de Labores que en los últimos seis años, durante la administración de Felipe Calderón, 28 
empresas mediáticas han sido víctimas de ataques. En Coahuila y Tamaulipas se han registrado sietes casos, 
Nuevo León y Sinaloa presentan cada uno tres, y Quintana Roo con dos. Mientras que Guerrero, Sonora, 
Yucatán, Oaxaca, Nayarit y Veracruz reportan un caso cada uno. La mayor parte de dichos ataques (13 en 
total) se registraron con granadas, nueve con armas de fuego, dos con ambos, un incendio, dos coches 
bomba y un sabotaje. 
El Universal, (Laura Islas), 
http://www.unionyucatan.mx/article/periodistas-asesinados-las-cifras-en-los-sexenios-panistas. 

 
Internacional: 
 
Cuba anuncia nuevas flexibilidades migratorias para sus emigrados  
Cuba anunció hoy nuevas medidas migratorias que favorecen las visitas al país de emigrados ilegales, 
médicos y deportistas que abandonaron misiones en el exterior desde los años 1990. "Se normalizará la 
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entrada temporal al país de quienes emigraron ilegalmente después de los acuerdos migratorios de 1994 (con 
Estados Unidos)", anunció el secretario del Consejo de Estado, Homero Acosta, en una comparecencia 
televisiva. Las medidas se extienden a "profesionales de la salud y deportistas de alto rendimiento que 
abandonaron la misión, hicieron negativa de regreso o salieron ilegalmente del país posterior a 1990, si han 
transcurrido más de ocho años del hecho", añadió. El secretario del Consejo de Estado informó que "se 
exceptúan de este tratamiento quienes salieron a través de la ilegal Base naval de Guantánamo, por razones 
de defensa y seguridad nacional". 
Milenio, (AFP), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4a4530033b76755ecf8d413d441d084c 
El Universal, (El Universal y DPA), 
http://www.eluniversal.com.mx/internacional/79878.html. 
 
Berlusconi renuncia oficialmente a ser candidato a jefe de gobierno de Italia  
El ex primer ministro de Italia, Silvio Berlusconi, anunció oficialmente hoy que retiró su candidatura como jefe 
de gobierno de Italia para las elecciones legislativas del 2013. "No me presentaré como candidato a la 
presidencia del Consejo de Ministros", afirmó en un comunicado el líder conservador, de 76 años, que tuvo 
que dimitir en noviembre de 2011 debido a la crisis financiera en Italia. El ex jefe de gobierno y magnate de las 
comunicaciones, que llevaba meses creando dudas sobre sus intenciones, dejará el lugar a "un sucesor", 
cuyo nombre será escogido tras una consulta o unas elecciones primarias que el Pueblo de la Libertad (PdL) 
convocará en diciembre. "Por amor a Italia no me presento", escribió el controvertido líder italiano. "Por amor a 
Italia se pueden hacer locuras y cosas sabias. Hace 18 años entré en política, una locura y una falta de 
sabiduría: ahora prefiero dar un paso atrás por los mismos motivos de amor que me empujaron a moverme 
entonces. No volveré a presentar mi candidatura a primer ministro, pero sigo al lado de los más jóvenes", 
afirmó Berlusconi en la nota. "Lo que me corresponde ahora es dar consejos", agregó. "Con elecciones 
primarias abiertas en el Pueblo de la Libertad sabremos antes de que termine diciembre quién será mi 
sucesor, tras una competición serena y libre entre personalidades distintas e ideas diferentes basadas en 
valores comunes", subrayó. 
Milenio, (AFP), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00eff9b81caf08a6aede199fbfd47d4c 

 


